

A Ricardo Alberio

9 de noviembre de 1946 - 11 de agosto de 2023

El 11 de agosto falleció el Dr. Ricardo Alberio. Un referente de la reproducción animal a nivel mundial. Un gran formador de investigadores a lo largo de medio siglo, a quienes no sólo inculcó el idioma de la ciencia, sino que cinceló en ellos valores de vida. De enorme humildad, generosidad y don de gente. Ricardo era una de esas personas diferentes; con una capacidad de análisis singular; siempre con la palabra adecuada, contenedora y dispuesto a colaborar.

Tuve la suerte de conocerlo y tratarlo desde mis inicios profesionales y de contar con su acompañamiento como miembro del Comité Editorial, lo que significa un privilegio.

Desde Taurus acompañamos a Gloria y a toda su familia en este difícil momento.



A continuación, transcribimos la carta de despedida que nos enviara su gran amigo, Horacio Butler.

Un adiós a Ricardo Alberio. Un grande en todos los sentidos

Partió Ricardo, este viernes 11 de agosto se fue a la casa del Señor y Dios lo recibirá abierta y amorosamente.

En su carácter de investigador, Ricardo dejó un sinnúmero de enseñanzas. Planteos que iban más allá de la biología pura, mostrando siempre su capacidad de captar el todo ante un "algo".

Dirigió el grupo de reproducción de INTA Balcarce aportando a los colegas muchas biotécnicas necesarias para mejorar la eficiencia de la reproducción. Docente preclaro, sus dirigidos en las tesis de maestría reconocieron en él su fuerza para que fueran por más. Se podría nombrar a muchos de ellos, pero si lo hiciese seguramente no recordaría a todos.

Ricardo también se puso al hombro la tarea de recuperar AAPA, cuando era ya una asociación caída en el olvido. Comenzó con una simple máquina Olivetti, bajo sus dedos índices escribiendo solicitudes y respuestas. Conformó su comisión directiva y lideró todo el proceso que implicó tener nuevamente a AAPA para el mundo de la producción animal, no solo de Argentina sino integrándose con Latinoamérica (ALPA). Hoy la revista AAPA es quizás la más importante revista técnico científica de nuestro país.

Ricardo fue investigador reconocido mundialmente, catapultando a muchos de sus discípulos a lugares que en sus inicios jamás hubiesen soñado alcanzar.

Sus estudios de grado, de post grado y los posteriores, con sus decenas de trabajos publicados, capítulos de libros, ahora quedan para volverlos a leer y volver a pensar lo que sus pensamientos sugerían.

En lo profesional no puedo reconocerme sin el molde que imprimió, simplemente con su capacidad, su exigencia por la excelencia, sus sutilezas y su honestidad para conducir, lo imprimía como se imprime un sello.

Pero detenerme únicamente en sus antecedentes académicos científicos, sería no conocerlo. No le hubiese interesado que los describa ni enumere, porque él valoraba al hombre en sí mismo.

Ricardo fue un amigo fiel con quien podía redescubrir hechos de un libro leído, de una película vista, de la vida misma. Siempre apareciendo con miradas de otros ángulos, enriqueciendo las figuras geométricas en las que siempre cabe una línea más, pero que solo personas como él, las veía y si no, las intuía.

Se fue un grande entre los grandes. Para mí, además, un amigo irremplazable. Un hombre con capacidades extraordinarias. Amigo fiel, quienes logren sentir que es ser fiel, sentirán el valor que para Ricardo tenía la amistad.

Así, te despidió mí siempre querido fiel amigo.

Horacio Butler